

Paris, le 18 avril 2024

Communiqué de presse

Les personnes retraitées encore dans la rue le 1^{er} Mai !

Après avoir manifesté dans tous les départements le 26 mars à l'appel de 9 organisations de retraité.e.s, les personnes retraitées manifesteront de nouveau le 1^{er} mai, aux côtés de toutes celles et tous ceux qui répondront à l'appel unitaire CGT-FSU-Solidaires et des organisations de jeunesse.

Ces manifestations se dérouleront dans un environnement international marqué par des guerres terriblement meurtrières qui conduit à rappeler la nécessité d'une démocratie vivante et d'une justice sociale, seul cadre favorable à une paix juste et durable fondée sur le respect du droit international.

En France, les gouvernements poursuivent les politiques de sape du compromis social et politique de 1944/1945. La totale liberté de circulation des capitaux mise en place progressivement sur l'ensemble de la planète continue de permettre aux détenteurs de capitaux d'accentuer partout la mise en concurrence des politiques publiques et des politiques sociales. C'est ainsi que l'accumulation et la concentration des profits et des patrimoines ne cessent de s'accélérer partout avec des enrichissements et des niveaux de revenus et de patrimoines qui dépassent ce que l'histoire de l'humanité n'a jamais connu auparavant.

La sous-imposition scandaleuse des plus riches met partout en difficulté les budgets publics. La dette publique est ensuite mise en avant pour essayer de contraindre encore plus le plus grand nombre. Toujours en France, à peine une réforme de l'assurance-chômage votée qu'une autre est annoncée. De même pour les réformes du système de retraite. De même pour l'élargissement des cadeaux fiscaux et sociaux faits aux détenteurs de capitaux pendant que l'austérité est le seul horizon imposé par les gouvernants à la grande majorité de la population.

De nouvelles menaces sont envoyées vers les personnes retraitées : gel des pensions en 2024 avec aucune indexation au 1^{er} janvier 2025, mise en cause des pensions de réversion, menaces sur les droits conjugaux et familiaux pour la retraite et notamment la suppression de l'abattement de 10 % pour le calcul de l'impôt sur le revenu sur les pensions et retraites, moindre prise en charge des affections de longue durée (ALD) par l'assurance-maladie, suppression des moyens attribués aux services d'aide à domicile et absence de création d'EHPAD publics, difficultés de plus en plus grandes pour accéder à des services de soins, poursuite de la numérisation des services publics, loi de programmation pour le grand-âge toujours repoussée, etc.

L'UNIRS appelle toutes les personnes en retraite à participer aux manifestations unitaires qui vont se dérouler dans tout le pays le mercredi 1^{er} mai. À Paris, la manifestation, qui regroupera aussi la CFDT et l'UNSA, partira de la Place de la République à 14 heures, pour aller Place de la Nation.